

PERPUSTAKAAN
IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA

No. KLASIFIKASI T-2012 K 068 PAI	No. REG. T-2012/PAI/068
ASAL BUKU	TANGGAL :

IMPLEMENTASI METODE *BUZZ GROUP*
PADA MATA PELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
DALAM MENINGKATKAN MINAT BELAJAR SISWA
DI SMA HANG TUAH 2 SIDOARJO

SKRIPSI

OLEH :

MASFUFATUL CHIKMIYAH
NIM. D31208060



INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA

FAKULTAS TARBIYAH

JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

2012

tujuan pembelajaran *buzz group*, langkah-langkah pembelajaran *buzz group*, kelebihan dan kekurangan *buzz group*. b) Tinjauan tentang minat siswa yang meliputi: pengertian minat Belajar, faktor yang mempengaruhi minat belajar, fungsi minat, aspek-aspek yang meningkatkan dan menumbuhkan minat belajar siswa, indikator minat siswa, dan c) Implementasi metode *buzz group* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dalam meningkatkan minat belajar siswa.

BAB III: Laporan hasil penelitian, dalam sub bab ini akan membahas tentang: a) gambaran umum obyek penelitian yang terdiri dari: sejarah, profil, visi, misi, keadaan guru/siswa, keadaan sarana dan prasarana, serta struktur organisasi. b) Penyajian data terdiri dari dokumentasi, observasi dan interview. c.) Analisis data yang terdiri dari pelaksanaan metode *buzz group*, dan peningkatan minat belajar siswa.

BAB IV: Merupakan bab terakhir yang berisikan tentang kesimpulan dari semua isi atau hasil penelitian ini. Dalam bab ini juga dikemukakan beberapa saran yang perlu penulis sampaikan kepada semua pihak yang terkait.

Dari uraian diatas dapat disimpulkan bahwa metode *buzz group* adalah suatu cara membagi kelompok kecil terdiri dari 3-6 siswa yang mendiskusikan suatu bahan pelajaran tertentu yang melibatkan siswa secara aktif untuk mencapai tujuan pembelajaran.

2. Tujuan Pembelajaran *Buzz Group*

Suatu pembelajaran dengan menggunakan metode *buzz group* bertujuan untuk dapat merangsang siswa dalam belajar dan berfikir secara kritis dalam mengeluarkan pendapatnya secara rasional dan objektif dalam pemecahan suatu masalah. Siswa diberi kesempatan untuk mengemukakan ide-ide mereka sendiri.

Tiap siswa diharapkan memberikan sunbangan pendapat sehingga seluruh kelompok kembali dengan paham yang dibina bersama, kelompok akan maju dari satu pemikiran kepemikiran lain, langkah demi langkah sampai kepada paham terakhir sebagai karya bersama. Sehingga pembelajaran yang menggunakan pendekatan PAKEM (pembelajaran aktif, kreatif, efektif, dan menyenangkan) diharapkan dapat terwujud.

3. Langkah-langkah Pembelajaran *Buzz Group*

Agar penggunaan metode *buzz group* dapat berhasil dengan efektif, maka langkah-langkah yang perlu dilakukan sebagai berikut:

a. Persentasi Guru

Pada tahap ini pembelajaran diawali dengan presentasi kelas yang dilaksanakan oleh guru. Guru memberikan apersepsi awal yang ada dalam

B. Penyajian Data

Selanjutnya penyajian data pada penelitian ini menggunakan teknik observasi yang dilakukan di sekolah SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo khususnya kelas X-5 serta interview/wawancara dengan Bapak/Ibu guru Pendidikan Agama Islam. Penelitian ini dilakukan secara langsung di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo untuk mengetahui bagaimana minat belajar siswa kelas X-5 terhadap pembelajaran Agama Islam yang menerapkan metode *buzz group*.

1. Data Tentang Pelaksanaan Metode *Buzz Group*

Seperti yang kita ketahui bersama bahwa metode *buzz group* adalah suatu cara membagi kelompok kecil terdiri dari 3-6 siswa yang mendiskusikan suatu bahan pelajaran tertentu yang melibatkan siswa secara aktif untuk mencapai tujuan pembelajaran.

Pentingnya metode dalam membantu untuk tercapainya suatu tujuan pembelajaran. Metode yang akan di gunakan harus disesuaikan dengan maksud dan tujuan pembelajaran itu sendiri.

Begitu pula metode *buzz group* ini, metode ini dapat digunakan dalam suatu pembelajaran dengan mengetahui aspek apa yang ingin dicapai sehingga penggunaannya dapat membantu guru dalam mencapai tujuan pembelajaran.

- 3 : Baik, bila yang melakukan antara 50% - 75% jumlah siswa
- 4 : Sangat Baik, bila yang melakukan berjumlah $\geq 75\%$ jumlah siswa.

Dari pengamatan yang berhubungan dengan minat siswa yang dilihat dari perhatian siswa dapat diuraikan bahwa lebih dari 75% jumlah Siswa mendengarkan dan meningkatkan perhatian pada guru, lebih dari 75% Siswa memahami penjelasan dari diskusi kelompok kecil, antara 50% - 75% Siswa memahami penjelasan dari diskusi kelompok besar, lebih dari 75% Siswa memahami penjelasan dari guru.

Selanjutnya minat siswa yang dilihat dari partisipasi/ peran siswa dapat diuraikan lebih dari 75% Siswa dapat bekerjasama dengan baik, lebih dari 75% Siswa dapat berkomunikasi dengan siswa lain dalam Kelompoknya, lebih dari 75% Siswa mampu memberikan masukan/ pendapatnya dalam diskusi kelompok kecil. antara 50% - 75% Siswa bisa tampil berani di depan kelas untuk mempresentasikan hasil diskusinya, antara 50% - 75% Siswa mampu mengemukakan pendapatnya ketika diskusi kelompok besar, antara 50% - 75% Siswa mampu melakukan tanya jawab dalam diskusi kelompok besar.

Kegiatan diskusi *buzz group* yang dilakukan di kelas sangat baik hal ini dapat dilihat dari 60% siswa mendengarkan dan meningkatkan perhatian pada guru, mampu bekerjasama dengan baik. dapat berkomunikasi dengan siswa lain dengan memberikan masukan serta

diskusi dan g) mengevaluasi tentang kelemahan-kelemahan dan manfaat diskusi.

Dengan demikian Jika guru sudah melaksanakan metode baru dalam pembelajarannya, maka kesulitan anak dalam belajar akan dapat teratasi. Semakin bervariasi guru dalam mengajar maka siswa akan semakin berminat dalam mengikuti/ berpartisipasi dalam pembelajaran.

Sehingga belajar yang menggunakan pendekatan PAKEM (pembelajaran aktif kreatif dan menyenangkan) akan terwujud. Dengan demikian metode ini dapat menjadikan guru lebih kreatif, inovatif dalam mengelola pembelajarannya sehingga guru bisa mengatasi kesulitan belajar siswa dan meningkatkan minatnya dalam belajar.

b. Data tentang kegiatan siswa pada saat pelaksanaan metode *buzz group*

Kegiatan dilakukan siswa dalam pelaksanaan metode *buzz group* adalah baik, sebab sudah sesuai dengan langkah-langkah metode *buzz group* yang ada dalam landasan teori. Hal ini terbukti antara lain:

- 1) Bertanya kepada kelompok lain tentang hal yang belum dimengerti.
- 2) Membantu memecahkan masalah untuk menjawab pertanyaan.
- 3) Mendengarkan dan menghargai pendapat dari kelompok lain.
- 4) Mengembangkan berbagai pendapat dari kelompok lain, dan

3. Analisis Data Tentang Implementasi Metode *Buzz Group* pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa.

Hasil penelitian mengenai Implementasi Metode *Buzz Group* pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa kelas X-5 SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo adalah dapat meningkatkan minat siswa dalam pembelajaran sehingga termotivasi untuk aktif dalam pembelajaran.

Siswa pasif menjadi aktif, hal ini terbukti antara lain: dulu siswa hanya diam dan mendengarkan keterangan dari guru menjadi siswa yang berani mengemukakan pendapat, siswa yang tidak dapat berani bertanya menjadi siswa yang berani bertanya dan berani mengembangkan berbagai pendapat kelompok lain.

Siswa tertatik untuk terlibat dalam diskusi, tertarik untuk mengemukakan pendapatnya, bertanya serta menjawab pertanyaan yang di kemukakan siswa lain. Hal ini timbul karena dalam metode *buzz group* siswa terlebih dahulu berdiskusi dalam kelompok kecil sehingga mereka tertarik juga untuk mengutarakan pendapatnya dalam diskusi kelas.

Dengan demikian minat belajar siswa meningkat karena dalam proses pembelajaran siswa diberi ruang yang bebas untuk berfikir kreatif serta melatih intelektual siswa menjadi lebih matang dalam memecakan suatu masalah.

- c. Minat juga merupakan salah satu hal yang sangat berpengaruh terhadap kemampuan belajar siswa. Oleh karena itu, hendaknya kepala sekolah selalu memberikan motivasi belajar kepada siswa, sehingga mereka mau belajar karena keinginannya sendiri.

2. Kepada guru

- a. Guru khususnya yang mengajar pendidikan agama Islam agar menambah wawasan mengenai keterampilan dalam variasi mengajar, agar siswa tidak jenuh. Selain itu guru hendaknya sering memotivasi siswa agar minat dan semangat belajarnya bertambah, khususnya dalam pelajaran agama Islam
- b. Guru sebaiknya menjadi fasilitator yang serba guna bagi siswa dan memberi ruang yang luas untuk siswa mengemukakan pendapatnya.
- c. Pembelajaran dengan menggunakan metode *buzz group* terbukti mampu meningkatkan minat belajar siswa. Oleh karena itu guru di sarankan menerapkan metode ini dengan baik pada bidang studi PAI.

3. Kepada siswa

- a. Siswa diharapkan selalu meningkatkan keterampilan, kecakapan dan ketanggapan tentang suatu hal yang dapat diperoleh dari metode *buzz group* dalam meningkatkan minat belajar siswa.
- b. Penerapan metode *buzz group* digunakan agar siswa banyak berlatih komunikasi baik yang bersifat personal maupun interpersonal tujuannya agar mudah menjalin hubungan yang komunikatif.

